

# High School Students

We are happy to announce that for the upcoming school year 2023-2024, the CQSB and the RTC (Réseau de transport de la Capitale) have come to an agreement. Students who qualify for this service will be entitled to a bus pass (ticket) for unlimited travel Monday to Friday, including statutory holidays and weekday breaks. The monthly RTC pass will be valid from the first day of school until June 30<sup>th</sup>.

## HOW DO I GET AN RTC SCHOOL BUS PASS (TICKET)?

1. Starting in mid-August, an email will be sent to you to confirm the availability of transportation details.
2. You will need to access the "[Find My Bus](#)" search tool to verify eligibility for RTC transportation.
3. If the student is eligible for RTC transportation, he/she will need to go to one of the following information centers:
  - 820 Ernest-Gagnon, (Quebec), G1S 3R3
  - 884, rue Saint-Joachim, Québec (Québec) G1R 1X1
4. When visiting either of these two information centers:
  - The student will need to present an official piece of identification that establishes his / her date of birth (e.g., health insurance card, driver's license, passport).
  - The student will need to know the postal code of the address for which the RTC transportation is granted and the student's card number (both will be requested). Same ID number used for "[Find My Bus](#)".
  - The on-site agent will validate the student's eligibility for public transportation (RTC) through the "[Find My Bus](#)" tool (**which will be available in mid-August**).

- After completing some on-site forms, the student will be issued an [OPUS card with photo](#) (\$15 fee payable by the student).
- For those who **already have** an OPUS photo card and it is still valid, it can be encoded with the pass ticket
- The pass ticket encoded on the OPUS photo card will be valid until June 30<sup>th</sup>.

### GENERAL INFORMATION

Please be advised that students are subject to RTC rules notwithstanding the rules in effect for school transportation by yellow bus.

The RTC can deem a behaviour inappropriate and confiscate the bus pass at any time. This will be the parent/student responsibility to visit the RTC offices to retrieve the bus pass.

For more information on the Réseau de transport de la Capitale:  
<https://www.rtcquebec.ca/service-la-clientele/pour-nous-joindre>

## FREQUENTLY ASKED QUESTIONS

**Q** How do I get a pass for the RTC?

**A** Passes can be purchased in person at transit centers, and vendor locations along the route, see their website for more information

**Q** Does my child have to take the RTC bus? What are my other options?

**A** If the RTC service are provided in your area, then yes, your child must use the RTC Services.

School buses service for high school students is only in areas where public transportation service is not provided by the city.

**Q** How much does the RTC pass cost?

The student pass is free of charge, the cost will be covered by the CQSB, only a charge of \$15 (subject to change by the RTC) is payable for the Opus card.

**Q** Can the pass be used at all times?

**A** The student pass is for unlimited travel between Monday to Friday, including statutory holidays and weekday breaks. From the first day of school until June 30<sup>th</sup>.

**RTC**

[rtcquebec.ca](http://rtcquebec.ca)

**CQSB**

[transport@cqsb.qc.ca](mailto:transport@cqsb.qc.ca) | [www.cqsb.qc.ca](http://www.cqsb.qc.ca)

# Élèves du secondaire

Nous sommes heureux d'annoncer que pour la prochaine année scolaire 2023-2024, le CQSB et le RTC (Réseau de transport de la Capitale) ont conclu une entente. Les élèves éligibles à ce service auront droit à un laissez-passer (titre) pour des déplacements illimités du lundi au vendredi, incluant les jours fériés et les congés en semaine. Le laissez-passer mensuel du RTC sera valide à partir du premier jour d'école jusqu'au 30 juin.

## COMMENT SE PROCURER UN LAISSEZ-PASSER (TITRE) DE TRANSPORT SCOLAIRE PAR LE RTC?

- À compter de la mi-août, un courriel vous parviendra pour confirmer la disponibilité des données de transport.
- Vous devrez accéder à l'outil de recherche « [Trouver mon autobus](#) » pour vérifier l'admissibilité au transport par le RTC.
- Si l'élève est admissible au transport par le RTC, il devra se présenter dans l'un des centres d'information suivants:
  - 820 Ernest-Gagnon, (Quebec), G1S 3R3
  - 884, rue Saint-Joachim, Québec (Québec) G1R 1X1
- Lors de la visite dans l'un de ces deux centres d'information:
  - L'élève devra présenter une pièce d'identité officielle permettant d'établir sa date de naissance (ex. : carte d'assurance maladie, permis de conduire, passeport).
  - Il devra connaître le code postal de son adresse pour laquelle le droit au transport en RTC est octroyé et son numéro de fiche (ces deux renseignements lui seront demandés). Même numéro d'identification que celui utilisé pour "[Trouver mon autobus](#)".
  - L'agent sur place validera l'admissibilité de l'élève au transport en commun (RTC) par le biais de l'outil « [Trouver mon autobus](#) » (qui sera disponible à la mi-août).

- Après avoir rempli les formulaires sur place, l'élève se verra octroyer une [carte OPUS avec photo](#) (frais de 15 \$ payable par l'élève).
- Pour ceux **qui ont déjà la carte OPUS** avec photo et qu'elle est encore valide, cette dernière pourra être encodée du laissez-passer (titre).
- Le laissez-passer (titre) encodé sur la carte OPUS avec photo sera valide jusqu'au 30 juin.

### INFORMATIONS GÉNÉRALE

Veillez noter que les élèves sont soumis aux règles du RTC, nonobstant les règles en vigueur pour le transport scolaire par autobus jaune.

Le RTC peut juger un comportement inapproprié et confisquer le laissez-passer d'autobus à tout moment. Il incombe alors au parent/élève de se rendre aux bureaux du RTC pour récupérer le laissez-passer.

Pour plus d'information relativement au Réseau de transport de la Capitale : <https://www.rtcquebec.ca/service-la-clientele/pour-nous-joindre>

## QUESTIONS FRÉQUEMMENT POSÉES

**Q** Comment obtenir un laissez-passer pour le RTC?

**A** Les laissez-passer peuvent être achetés en personne dans les centres de transit et les points de vente tout au long du trajet, consultez le site web du RTC pour plus d'informations

**Q** Mon enfant doit-il utiliser l'autobus du RTC? Quelles sont mes autres options?

**A** Si les services du RTC sont disponibles dans votre région, alors oui, votre enfant doit utiliser les services du RTC.

Les autobus scolaires ne desservent que les endroits où le service de transport en commun n'est pas assuré par la Ville.

**Q** Combien coûte le laissez-passer du RTC?

**A** La carte d'étudiant est sans frais, le coût est couvert par la commission scolaire, seul un montant de 15 \$ (sujet à changement par le RTC) est à payer pour la carte Opus.

**Q** Le laissez-passer peut-il être utilisé à tout moment?

**A** L'abonnement étudiant permet des déplacements illimités du lundi au vendredi, y compris les jours fériés et les congés en semaine. Du premier jour d'école au 30 juin.

**RTC**

[rtcquebec.ca](http://rtcquebec.ca)

**CQSB**

[transport@cqsbc.gc.ca](mailto:transport@cqsbc.gc.ca) | [www.cqsbc.gc.ca](http://www.cqsbc.gc.ca)